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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Afecta guerra en Ucrania a productores michoacanos: Gallardo 
Los efectos de la guerra en Ucrania, ya se dejaron sentir en el campo michoacano, en 
donde el incremento en el costo de los insumos está afectando la producción y la posibilidad 
de desarrollo de los productores. Productores de Chucándiro junto con la diputada local 
Julieta Gallardo Mora, ofrecieron este lunes una rueda de prensa para hablar de la 
problemática que enfrentan fundamentalmente por el alzar en el costo de fertilizantes, con 
incrementos de hasta un cien por ciento. Cabe recordar que Rusia es el primer productor 
mundial de fertilizantes, y el principal proveedor para México, por lo que al haber detenido 
sus fletes marinos, ha venido a encarecer el mercado. 
 
Agricultores de Chucándiro, buscan que autoridades apoyen al campo 
michoacano 
Campesinos de Chucándiro, hicieron un llamado a las autoridades estatales y federales, 
para que brinden apoyo a las y los agricultores de la zona, debido que sufren ante los altos 
costos de los insumos y el nulo apoyo para su producción. Mario Herrera Sánchez, 
campesino en el municipio detalló que solo el ayuntamiento les ha ofrecido fertilizantes, sin 
embargo venden al mismo precio de que las agroquímicas, además que necesitan tubería 
para las 47 hectáreas que sufren por falta de agua. “Chucándiro es un municipio olvidado, 
marginado, Chucándiro se reconoce por su trabajo y solo productores de maíz, quienes 
sembraban 10 hectáreas le bajaron a 5, o 3 hectáreas, ya no se puede seguir trabajando 
así, todo sube por el costo del diésel, las semillas caras, no hay ningún apoyo hacía el 
campo”, indicó. 
 
En proceso de prueba checadores de trabajadores del congreso: STASPLE 
Ante la implementación de checadores con huella digital en el congreso del estado, el 
dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), 
Rogelio Andrade Vargas indicó que se está en proceso de prueba ya que hay días que no 
funciona al cien por ciento por problemas técnicos. Señaló que hay trabajadores que 
cuentan con horarios distintos, como el de las madres solteras, embarazadas o algunos 
empleados que tienen algún tipo de permiso. "Una vez que termina el mes se revisa con el 
área de recursos humanos alguna incidencia que se pueda presentar con los trabajadores". 
 
Diputados pierden pudor, legalizarán sus ingresos extra nómina 
Los integrantes de la LXXV Legislatura local han decidido perder el pudor y legalizar los 
ingresos que cotidianamente cobran fuera de nómina. El reparto del presupuesto de la 
Cámara se prevé que quede formalmente establecido en la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso. Ante la cruenta guerra desatada al interior de la Cámara por 
la falta de claridad en el manejo presupuestal, y la inconformidad que esto ha generado 
entre diputados –porque unos llevan mayor tajada que otros en el reparto del recurso-, la 
vía será legalizar tal práctica incorporando la figura de las subvenciones dentro de la Ley 
Orgánica. El pasado 27 de abril, Revolución 3.0 publicó la investigación “¡Lluvia de cheques 
para diputados!, medio millar sólo en diciembre” (https://revolucion.news/lluvia-de-cheques-
para-diputados-medio-millar-solo-en-diciembre/) en la que se evidencian los cheques extra 
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nómina emitidos en el Congreso para los diputados locales, exponiendo que hasta en el 
reparto del recurso público existen legisladores de primera y segunda. 
 
Persisten lagunas legales para fiscalización a comunidades indígenas 
-En Michoacán persisten las lagunas legales en materia de fiscalización a los presupuestos 
directos que ejercen las comunidades indígenas, tema que el Congreso del Estado no ha 
tenido interés por legislar. Pese a que la Auditoría Superior de Michoacán, a través de su 
titular, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda ha alertado que la norma no establece las 
competencias para la fiscalización, el tema no ha entrado a análisis dentro de la Cámara. 
Cabe recordar que tras la aprobación de la nueva Ley Orgánica Municipal que contempla 
los presupuestos directos para comunidades en Michoacán, se ha incrementado el número 
de comunidades que vía asamblea han determinado acceder a los recursos que les 
corresponden de los ayuntamientos. 
 
Buscan desaparecer incapacitación jurídica de personas con discapacidad 
Negar la capacidad jurídica a una persona con alguna discapacidad, presupone 
incapacidad para tomar una decisión, es un acto de segregación y de discriminación común 
en el sistema judicial michoacano, afirmaron los diputados Víctor Hugo Zurita y Gabriela 
Cázares. En una iniciativa de ley para reformar el Código Familiar, el Código Civil y la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, los diputados de Morena y del Partido del Trabajo señalaron 
que al negarles la capacidad jurídica, los jueces impiden también el acceso pleno a sus 
derechos, la visibilidad a su condición y el acceso a la inclusión como un eje rector del 
estado social.   
 
Boletines: 
 
Las mujeres somos el baluarte de la transformación de Michoacán: Seyra Alemán 
 
Problemática por migración debe tener un enfoque de derechos Humanos: Fanny 
Arreola 
 
Con “Trabajando por el Campo”, Julieta Gallardo apoya a productores afectados por 
la crisis 
 
Fundamental garantizar participación política plena de personas con discapacidad: 
Víctor Zurita 
 
Michoacán, la tercera entidad con más incendios forestales en 2022, necesario cerrar 
filas para prevenir: Gloria Tapia 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
Consejo Consultivo de Morena analiza demandar al titular del IEM por reconocer a 
Giulianna Bugarini como dirigente 
Jose Carlos Avilés Becerril, presidente del consejo consultivo de Morena Michoacán, 
anunció que analizan presentar un exhorto, reclamo o demanda contra el Instituto Electoral 
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de Michoacán (IEM), por posicionarse a favor de Giulianna Bgarini Torres y reconocerla 
como dirigente estatal del partido político. El exhorto, adelantó, se presentaría ante el 
Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) y ante el Congreso del Estado, se le 
llamará al titular del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, a evitar pronunciarse respecto al tema. 
 
Gobernador michoacano violenta regulación en materia electoral: PRD 
-Integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), coincidieron en señalar que 
el gobernador michoacano violenta la reglamentación en materia electoral al acudir a las 
campañas proselitistas de los estados en donde hay elecciones, y desatiende las 
responsabilidades que le confiere la Constitución con el pueblo de Michoacán. 
“Lamentamos mucho que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, descuide sus 
responsabilidades y que en una clara violación a la Ley electoral, porque el artículo 61 del 
Código electoral, establece que el gobernador de Michoacán no puede incidir por sí o por 
terceras personas en los procesos electorales”, sostuvo Octavio Ocampo Córdova, 
presidente del PRD. 
 
Ana Lilia Guillén sostiene que son válidas las afiliaciones que se han hecho en 
Morena Michoacán 
Las afiliaciones a Morena que se hicieron a partir del 24 de abril de este 2022 son válidas, 
enfatizó la presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana Lilia Guillén 
Quiroz, y detalló que recientemente la Comisión de Honestidad y Justicia calificó como 
improcedente la queja que presentó Giulianna Bugarini Torres por iniciar el proceso de 
adhesión al partido. “La confianza de la gente está bien resguardada al 100%. Nosotros 
fuimos prudentes y esperamos la resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y 
Justicia, incluso pensamos que ellos lo dijeran públicamente para no entrar en una 
contradicción. Si resultaba que no era lo que creíamos y está por escrito, y les queremos 
decir que todas las afiliaciones son válidas al 100”, mencionó. 
 
Avanza verificación de asambleas de organizaciones que buscan conformar un 
partido político 
De acuerdo a información del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), de las 13 
organizaciones que buscan conformar un nuevo partido político seis eligieron realizar 
asambleas distritales y siete municipales. Las asociaciones que lo harán por distrito 
electoral son: Unión Popular Venceremos; Unidad, Valores y Lucha por Michoacán; 
Organización Colosista de Michoacán; Convicción Social México; Tiempo x México y 
Orgullo Nicolaita. Mientras que las que decidieron hacerlas por municipios son: Movimiento 
Laborista Michoacán; Michoacán al Frente; Vía Democrática para Michoacán; Acción 
Política para la Igualdad; Operadores Políticos Progresistas; En Defensa del Pueblo 
Michoacano y Transformación Michoacán. 
 
Golpe a Giuilianna Bugarini, Comisión de Honor y Justicia de Morena respalda a Ana 
Lilia Guillén en afiliación 
La Comisión de Honor y Justicia de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
respaldó el proceso de afiliación que realiza el equipo de Ana Lilia Guillén, presidenta de la 
dirigencia estatal. Y es que refirió que el pasado 11 de mayo, la delegada nacional en 
Michoacán, Giuilianna Bugarini Torres interpuso una queja contra Ana Lilia Guillén y 
quienes integran el Consejo Estatal de Morena por el proceso de afiliación, debido a que 
supuestamente le corresponde a la dirigencia nacional el realizar el proceso. Tema que fue 
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resuelto, dijo, el pasado 13 de mayo como improcedente, lo que la afiliación que se realiza, 
resaltó, continúa. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Se trabaja de cerca con los ganaderos para potenciar al sector, afirma Alfredo 
Ramírez 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se trabaja de cerca con los municipios 
ganaderos de la entidad para potenciar a este sector. “Vemos que a través de la ganadería 
se tiene buen futuro y gran capacidad para hacer frente a la demanda de carne de calidad 
en Michoacán, y para ello es necesario trabajar coordinados con las asociaciones y las 
autoridades”, dijo. Destacó que con la empresa Sukarne se tiene un acuerdo para introducir 
sementales de calidad y, desde la federación, se apoya a dos mil 461 productores del 
campo con una inversión de más de 43 millones de pesos. 
 
En primera quincena de junio deberán contralores municipales entregar informe 
semestral: ASM 
Durante la primera quincena de enero, las contralorías municipales deberán turnar su 
informe semestral sobre las actividades realizadas, esto con base a su programa de trabajo 
aprobado, recordó Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, titular de la Auditoría Superior de 
Michoacán. Apuntó que conforme a lo establecido en el artículo 79 de la Ley Orgánica 
Municipal, se establece como atribuciones de las Contralorías Municipales turnar a la 
Auditoría Superior de Michoacán sus informes semestrales en un plazo que no exceda los 
15 días después de concluido el semestre. 
 
Alrededor de 7 mdp en inversión por arribo del IMSS a Morelia: CMIC 
El arribo de las oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social a la Capital 
Michoacana, traerá una importante inversión, cercana a los 7 mil millones de pesos, lo que 
permitiría reactivar el sector constructor en la entidad, confió el Presidente de la Cámara 
Mexicana de Construcción, Delegación Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio. Si bien se 
plantea una inversión 2 mil 400 millones de pesos para la construcción de lo que será la 
nueva sede del IMSS en el antiguo predio del Centro de Readaptación Social David Franco 
Rodríguez; también se contempla la construcción de tres nuevos hospitales en Morelia, 
Uruapan y Zitácuaro, con un presupuesto aproximado de 4 mil 500 millones de pesos. 
 
Detallará Gobernador con Zoé Robledo traslado de oficinas centrales del IMSS 
Una vez aprobada la desincorporación del terreno del viejo penal en Morelia que ocupará 
la nueva sede del Instituto Mexicano del Seguro Social, IMSS, el gobernador del estado 
Alfredo Ramírez Bedolla se reunirá esta tarde con el director general Zoé Robledo para 
detallar el traslado del instituto a la capital michoacana. A través de las redes sociales el 
gobernador informó que sostendrá dicha reunión para abordar el tema e ir definiendo sobre 
la construcción de las nuevas oficinas, temas administrativos y operativos. Reiteró que la 
decisión del gobierno federal de trasladar la sede del IMSS vendrá a beneficiar a los 
michoacanos con más empleos y desarrollo. 
 
Bedolla También Viajó A Quintana Roo A Echar Porras A Candidata 
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El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, viajó este domingo al sur de México 
para apoyar a la candidata a la gubernatura de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa. 
“Seguro estamos en Michoacán de que Mara será gobernadora, pareciera que vengo de un 
lugar lejano que es Michoacán, pero no estamos tan lejos, tenemos similitudes entre 
Michoacán y Quintana Roo”, expresó durante su discurso en Playa del Carmen. El 
mandatario estatal puntualizó que la candidata de la coalición de Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) y Partido del Trabajo (PT) cumple con los requisitos de 
la 4T, el no mentir, no robar y no traicionar. 
 

 
MORELIA 

 
 
Reparan hundimiento de alto riesgo en la colonia La Loma 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) atendió este lunes un hundimiento sobre la calle Beethoven, entre Chopin y 
Mozart, de la colonia La Loma. Mediante un comunicado se informó que el desperfecto 
representaba un riesgo para las personas y vehículos que regularmente transitan por esa 
vialidad. Personal de la paramunicipal realizó los trabajos de sustitución de seis metros de 
tubería de drenaje sanitario de 12 pulgadas de diámetro. Una vez hecha la reparación, se 
procedió a rellenar el área intervenida para realizar el bacheo. 
 
Encabeza alcalde reunión con mandos de la Policía de Morelia  
El Gobierno Municipal está comprometido con la seguridad de manera transversal; por ello, 
el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar refrendó que hoy más que nunca, la 
Policía de Morelia no está aislada, sino entrelazada con las diversas dependencias 
municipales, con quienes de la mano se disminuye poco a poco la incidencia delictiva en la 
ciudad. Acompañado del Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana de Morelia, 
Alejandro González Cussi; el Comisario Pablo Alarcón Olmedo y mandos policiales, con 
estadísticas en mano, el alcalde destacó que diversos delitos del fuero común van a la baja, 
entre ellos el robo de autos, a casa a habitación, asalto a comercios y el hurto a transeúntes 
en vía pública. 
 
Sanciones hasta por $90 mil a giros rojos que violen reglamento: Yankel 
Con las reformas al reglamento municipal que rige la operatividad de los llamados giros 
rojos -antros, bares y restaurantes con venta de bebidas alcohólicas-, los establecimientos 
que violen dicha norma podrían recibir multas de hasta 90 mil pesos y la clausura definitiva 
de su comercio. Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario de la comuna, informó que, hasta 
antes de la reforma, en los primeros ocho meses de la administración municipal, se han 
emitido 4 mil 247 notificaciones a estos negocios, por irregularidades detectadas. 
 
Crece burocracia en ayuntamiento de Morelia, Alfonso Martínez crea 120 nuevos 
espacios en su administración 
Un total de 810 nuevos trabajadores ha contratado la administración de Alfonso Martínez 
Alcázar durante estos primeros nueve meses, algunos por sustitución de otros trabajadores, 
sin embargo, en términos reales la plantilla laboral del ayuntamiento creció 120 nuevos 
espacios, así lo señala el informe ofrecido por la secretaria de Administración del 
Ayuntamiento de Morelia, que justifica que estos contratos no exceden el techo 
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presupuestal programado para este año. De acuerdo con la información proporcionada por 
la secretaria de Administración estas plazas dadas de alta en este ayuntamiento, son las 
que originalmente fueron programadas, por lo que algunos espacios dependiendo del 
puesto puede llevar más de una contratación hasta la fecha, sin embargo, en términos 
reales se admite que la plantilla laboral que fue entregada por el Gobierno de Raúl Morón 
Orozco era de 4 mil 354, para subir a 4 mil 474. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Tomó SDTSSM oficinas administrativas de Salud; exige equidad sindical 
Este lunes, el Sindicato de Trabajadores Descentralizados de Servicios de Salud de 
Michoacán (STDSSM) “General Lázaro Cárdenas” tomó las oficinas de la Delegación 
Administrativa y Recursos Materiales en exigencia en atención a sus demandas, entre las 
que destacan, la inequidad sindical. La dirigente, Guadalupe Pichardo Escobedo, refirió que 
hay oídos sordos al interior de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), que si bien ha 
habido reuniones con autoridades de Gobierno, no se han cumplido las peticiones que se 
han pedido semanas atrás. 
 
Partería, un ritual vigente en Michoacán 
Pese a que el Hospital De la Mujer atiende un promedio anual de ocho mil partos, la partería 
tradicional es un ritual que sigue vigente en Michoacán, el cual conlleva el seguimiento 
prenatal, espiritual y energético de las mujeres embarazadas. Nana María Virginia Santiago 
Toral, es una partera con 50 años de experiencia y compartió su sabiduría en el Encuentro 
de Parteras Tradicionales y Profesionales de Pueblos Originarios de Michoacán, en el 
marco del Día Internacional de la Partera, celebrado este lunes en el Centro de 
Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo). 
 
Michoacán registró 19 contagios y ninguna muerte por Covid-19   
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 19 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Desde el inicio de la pandemia se han contabilizado 8 mil 600 defunciones y 173 
mil 016 casos confirmados. De los 19 nuevos casos, 7 fueron en Morelia, 5 en Lázaro 
Cárdenas, 2 en Tarímbaro y en Uruapan, se tuvo un caso en Zitácuaro, Pátzcuaro y en 
Zacapu. Al corte de este lunes, 164 mil 220 pacientes se recuperaron de Coronavirus y 356 
mil 502 dieron negativo al virus. 
 
Sube a 257 casos de viruela del mono en el mundo; OMS considera de alto riesgo la 
enfermedad 
Tras detectarse el primer caso de la llamada viruela del Mono en México, y confirmarse 257 
a nivel mundial, expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) indicaron que esta 
enfermedad podría convertirse “de alto riesgo”, si golpea a los grupos vulnerables, como 
niños pequeños y personas inmunodeprimidas. Según el último reporte, emitido el 29 de 
mayo, la enfermedad había llegado a 23 países, sin que se hayan registrado víctimas 
mortales; sin embargo, resaltaron que la enfermedad pudo haberse esparcido sin ser 
detectada. 
 



 
 
 
 

                                                               31 de mayo de 2022 
Se incrementó muerte materna 70% en Michoacán en pandemia  
Durante el periodo más crítico de la pandemia de Covid 19 en Michoacán, se incrementó 
en un 70 por ciento la muerte materna, que anterior a ello registraba una muerte por cada 
10 partos. Entrevistada este lunes en un evento conmemorativo por el Día de la Partería, 
Olivia Aleida Cardoso Navarrete, directora del Hospital de la Mujer, precisó que 
mensualmente se atienden entre 700 y mil partos, y que la muerte materna sigue siendo 
preocupante. “La muerte materna sigue siendo un problema importante de salud; ahora que 
tuvimos la pandemia de Covid 19, la mortalidad materna se incrementó un 70 por ciento, 
relacionado con causas indirectas a esta patología”, explicó.   
 
 

EDUCACIÓN 
 
El ICATMI asegura que continúa trabajando a pesar de la huelga 
El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi) asegura que 
continúa trabajando, a pesar de la huelga, ya que solamente es el personal administrativo 
quien realiza el paro de labores, expuso la directora general, Nalleli Pedraza Huerta, quien 
detalló que el tema es un asunto que se resolverá en las instancias legales. “La huelga no 
afecta a los cursos que impartimos porque el sindicato que está detenido es el sindicato del 
personal administrativo, y el personal que da las capacitaciones, que somos todo el 
personal restante, es casi el 70 por ciento del total del instituto”, argumentó la funcionaria 
estatal. 
 
Normalistas roban camión y bloquean Calzada Ventura Puente de Morelia 
Tras robar un camión de productos lácteos, un grupo de egresados normalistas bloquearon 
la circulación de la Calzada Ventura Puente, frente a la Secretaría de Finanzas y 
Administración del Gobierno de Michoacán. De esa forma, exigen plazas automáticas para 
los egresados de las escuelas normales oficiales de Michoacán. Desde la calle Adolfo 
Cano, donde colocaron el camión robado hasta la Avenida Acueducto la circulación estuvo 
cerrada en ambos sentidos. 
 
Realizan relevo en secretaría académica de la UMSNSH  
El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro, nombró como nueva titular de la Secretaría Académica a Isabel Marín 
Tello, responsabilidad que venía ocupando Orépani García Rodríguez. Señala un 
comunicado de prensa que, durante breve acto protocolario realizado por el Secretario 
General, Pedro Mata Vázquez, se destacó el profesionalismo del ahora ex titular así como 
los resultados satisfactorios obtenidos durante su gestión al frente de la Secretaría 
Académica.   
 

 
NOTAS DE SEGURIDAD 

 
 
Comuneros de Urapicho secuestran a funcionarios del ayuntamiento de Paracho 
La tarde de este lunes, comuneros de la comunidad indígena de Urapicho irrumpieron en 
las oficinas municipales de Paracho, donde secuestraron a la síndica municipal Cristina 
Morales Chavira, así como a la Contralora y funcionarios de la tesorería municipal. Lo 
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anterior, con la intención de presionar al Ayuntamiento municipal de Paracho para que les 
autorice un incremento presupuestal para poder desarrollar obra pública para esta 
comunidad. Cabe señalar que de igual forma, irrumpieron en el domicilio particular del 
alcalde, Eric René Padilla, mismo que fue perseguido por los pobladores una vez que lo 
localizaron. 
 
Por inseguridad, suspenden fumigaciones aéreas en Coahuayana, Michoacán 
Las empresas Fumigaciones Nevárez y Aerofumigaciones Nevárez Radillo, que ofrecen 
servicios de fumigación en los plantíos de plátano del municipio de Coahuayana, 
Michoacán, anunciaron la suspensión de sus actividades luego de la desaparición de un 
integrante de la empresa familiar. A través de un comunicado, las dos compañías más 
grandes de fumigación en esa región de la costa michoacana explicaron que la 
determinación se tomó debido a la situación de inseguridad que priva en esa zona limítrofe 
con el estado de Colima. 
 
Se investigará a responsables por incendios forestales en región de Uruapan: Cofom 
En el 2022 la región de Uruapan ha sido de las más afectada por los incendios forestales, 
debido a esto se piensa trabajar de manera interinstitucional para atender los daños en la 
mayor parte de las áreas dañadas y procurar su restauración y conservación. El director de 
la Comisión Forestal (Cofom), Rosendo Antonio Caro Gómez, expuso que frente las 59 
denuncias en la Fiscalía Ambiental del Estado, se colabora para que se investigue y se lleve 
a la justicia a los responsables por los incendios forestales en la región. 
 
Dan libertad provisional a Carlos Gómez, exmando de Seguridad de Michoacán 
Luego de un año y siete meses de reclusión, Carlos Gómez Arrieta, exsubsecretario de 
Seguridad en Michoacán, abandonó el penal del Altiplano después de que un juez federal 
le concediera la libertad provisional al considerar que no existe riesgo de fuga. César 
Chávez, juez noveno de distrito en Iguala, Guerrero le otorgó el cambio de medida cautelar 
y le fijó una garantía de 300 mil pesos. Además el también exmando de la Policía Federal 
Ministerial (PFM) debe acudir a firmar cada mes el libro de procesados del juzgado en 
Iguala, tiene prohibido salir del país sin autorización judicial y debe entregar su pasaporte. 
 
Familias denuncian de presunto fraude a Víctor Báez Ceja ex edil de Pátzcuaro 
La mañana de este lunes más de tres mil familias marcharon en el centro de la ciudad de 
Pátzcuaro, para exigir al Gobierno Municipal actúe contra el ex alcalde Víctor Báez Ceja, 
quien prometió en su gobierno escriturar los terrenos de más de 3 mil familias, mismas que 
dieron un recurso de 3 mil pesos, sin que se les hiciera entrega de estos documentos. Las 
familias informaron al edil que interpusieron denuncias ante la Fiscalía General del Estado, 
luego de que pagaron 3 mil pesos por trámite, por lo que también pidieron su intervención 
para que se ejecute orden de aprensión y devuelva el recurso de las familias afectadas por 
presunto fraude. 
 
Más de 60% de árboles adultos y reforestados se quemó en incendios forestales 
Michoacán se ubica este año en el tercer lugar a nivel nacional en número de incendios y 
el octavo en superficie afectada. A la fecha se tienen reportados 516 incendios y 13 mil 935 
hectáreas afectadas y se estima que el 60 por ciento del arbolado adulto y de renuevo se 
encuentra siniestrado. De acuerdo con la estadística diaria de la Comisión Forestal del 
Estado de Michoacán (Cofom), en lo que va de la temporada de incendios han participado 
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18 mil 891 combatientes, que en su mayoría pertenecen a la Comisión Nacional Forestal, 
su homologa estatal Cofom y brigadas de los municipios. 
 
CJNG advierte que va por El Gordo Viagra y líderes de Cárteles Unidos en Uruapan 
A través de un video que circula en redes sociales, presuntos sicarios del Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG), encabezados supuestamente por Rafael N., “El Fantasma”, 
amenazan con ir tras de líderes de Cárteles Unidos que cobran cuotas a carniceros, 
tortilleros y al transporte público en Uruapan. En el video, publicado en el Twitter “Unidad 
de Inteligencia Ciudadana”, bajo la leyenda: “El Fantasma advierte a Cárteles Unidos en 
Uruapan”, el vocero de los sicarios del CJNG amenaza en ir por líderes Cárteles Unidos 
como Nicolás sierra Santana, “El Gordo o el Coruco”; “El Piña”; “El 14” y “El Galleta”, a 
quienes acusan de mantener el cobro de cuota, a través de tarjetas bancarias, a carniceros, 
tortilleros e integrantes del trasporte público en Uruapan. 
 
El drama de buscar a familiares desaparecidos desde las instituciones 
La constante movilidad de personal dentro de las instituciones de atención a víctimas, así 
como en la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas, es el otro rostro de la 
revictimización de las madres, padres, hermanas y familiares de quienes se encuentran en 
calidad de desaparecidos.  Vanessa lleva cinco años buscando a su hermano, quien fue 
detenido el 17 de junio de 2017 por oficiales de la Policía de Morelia afuera de su domicilio, 
en la salida a Quiroga, último día que fue visto vivo.  Tomada de la mano de su madre, 
relató: “mi hermano fue detenido a las 00:01 horas del 17 de junio, acusado de violencia 
familiar, por un problema con su pareja, pero como no tenía golpes, no procedió”.  
 
Marcha el FNLS por la Semana Internacional del Detenido Desaparecido 
En el marco de la Semana Internacional del Detenido Desaparecido, el Frente Nacional de 
Lucha por el Socialismo (FNLS) ha emprendido una manifestación pacífica del monumento 
Lázaro Cárdenas hacia Palacio de Gobierno. Esta asociación exige al Estado mexicano la 
aparición con vida de los luchadores sociales adjuntos a este grupo, en el estado de 
Oaxaca.  Previo al arranque, los voceros del movimiento expresaron que cuentan con un 
registro de más de mil personas detenidas desaparecidas en Michoacán. 
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